

Volante			
Petición			
Petición de Radiología			
Nombre	[Redacted]		
Sexo	Mujer	Recuso	
NHC		Edad	56 Años
CIP		Fecha Ingreso	
Unidad	Preferente	Acabado	Consulta
Indicador		Dirección	Calle
Ciudad	GUADALAJARA	Provincia	GUADALAJARA
ID	[Redacted]		
Petición número	[Redacted]		
Servicio Peticionario	TRAUMATOLOGÍA		
Fecha Creación	21/07/2014 10:47		
NPI	[Redacted]		
Unidad	Cita	66/02/2015 19:25	
RM DE COLUMNA LUMBAR SIN CON CONTRASTE			
Observaciones:			
Justificación clínica	Cesanteo de canal L4-L5 degenerativa con irradiación S1 izquierda y episodios de incontinencia y aumento del ritmo ventricular en estado por Digestivo		
Tipo: DIAGNOSTICO			



### DATOS DE LISTAS DE ESPERA DE CASTILLA-LA MANCHA

VALORES DE LA CONSULTA REALIZADA

Centro Hospitalario: H.U. DE GUADALAJARA

Especialidad: RADIOLOGÍA

Tipo de lista: LET

Año de consulta: 2014

Mes de consulta: JUNIO

RESULTADO DE LA CONSULTA REALIZADA

Técnica: Radiología digestiva. Numero de pacientes en lista: 30.

Técnica: Radiología simple. Numero de pacientes en lista: 511.

Técnica: Mamografía. Numero de pacientes en lista: 2.

Técnica: Radiología genitourinaria. Numero de pacientes en lista: 20.

Técnica: TC - Tomografía computerizada. Numero de pacientes en lista: 398.

Técnica: RM - Resonancia magnética. Numero de pacientes en lista: 7.

Técnica: Ecografía. Numero de pacientes en lista: 437.

A la izquierda, cita de resonancia para febrero de 2015. A la derecha, el SESCAM informa de que solo hay siete pacientes en espera en Guadalajara.

## Madrid: una frontera sanitaria insalvable

La suspensión del acuerdo de atención sanitaria con la Comunidad de Madrid, decretada por María Dolores de Cospedal tras llegar al Gobierno de Castilla-La Mancha, provoca situaciones como la que se ha vivido este verano en la localidad de Uceda. Una mujer de 44 años falleció el pasado 27 de junio como consecuencia de un infarto de miocardio en el centro de salud, sin que los servicios sanitarios movilizados pudieran hacer nada para salvarle la vida, pese a que hasta allí se desplazaron una ambulancia y un helicóptero medicalizado.

Sin embargo, según ha denunciado el alcalde de Uceda, Javier Alonso, el helicóptero tardó cerca de 40 minutos en llegar desde Cuenca, pese a que había uno a menos de 10 minutos en la vecina localidad de Lozoyuela, en la Comunidad de Madrid. "En una emergencia, creo que es fundamental que se tenga en cuenta la proximidad de los pequeños municipios a los centros de salud, hospitales y unidades como helicópteros y ambulancias, sin distinguir la comunidad autónoma a la que pertenecen", ha asegurado Alonso en una carta enviada a los medios de comunicación en la que explicaba los hechos.

### El acuerdo se aleja

Según el alcalde, "no es la primera vez que ocurre algo similar, y nuestra pretensión principal es conseguir un convenio con la Comunidad de Madrid". Estos deseos chocan con la realidad de un acuerdo que parece cada vez más lejano. El consejero de Sanidad madrileño ha asegurado que es preciso establecer una compensación económica, mientras que el máximo responsable sanitario de Castilla-La Mancha, José Ignacio Echániz, ha reconocido que "no hay dinero" para esto.

# Siete meses de espera para siete resonancias

El hospital de Guadalajara da citas para el próximo año, aunque solo reconoce tener siete pacientes en lista de espera para esta prueba

O bien el hospital de Guadalajara hace tan solo una resonancia magnética cada mes, o bien la información sobre listas de espera que ofrece el Gobierno regional no se ajusta a la realidad. De otro modo, resulta difícil de explicar que las citas se demoren hasta el mes de febrero de 2015, cuando solo hay siete pacientes en espera para esta prueba diagnóstica, según indica la página web del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM).

O bien el hospital de Guadalajara hace tan solo una resonancia magnética cada mes, o bien la información sobre listas de espera que ofrece el Gobierno regional no se ajusta a la realidad. De otro modo, resulta difícil de explicar que las citas se demoren hasta el mes de febrero de 2015, cuando solo hay siete pacientes en espera para esta prueba diagnóstica, según indica la página web del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM).

El hospital de Guadalajara ha citado para el 6 de febrero de 2015 una resonancia magnética solicitada como "preferente" el pasado 21 de julio desde el Servicio de Traumatología (imagen superior izquierda). Es decir, una demora de siete meses, cuando los datos oficiales que ofrece el SESCAM en su página web indican que tan solo había siete personas en lista de espera para esta prueba diagnóstica a finales del mes de junio (imagen superior derecha).

Esta clara contradicción, que ha sido puesta de manifiesto desde el PSOE de Guadalajara, "significa que en Guadalajara se hace una sola resonancia al mes, o bien la conclusión más evidente: que el SESCAM nos está engañando con unos datos de listas de espera que no responden a la realidad". Los responsa-

bles del centro sanitario no han dado ninguna explicación ante lo que parece un evidente maquillaje de la información mostrada públicamente.

Lo cierto es que incluso los propios datos reconocidos por el SESCAM sobre el hospital de Guadalajara dibujan un panorama poco alentador. Así, el número total de pacientes en espera de una prueba diagnóstica ha aumentado un 105% durante el primer semestre del año, pasando de 957 en el mes de enero a 1.966 al cierre de junio. En algunos casos concretos, el incremento ha sido de más del 900% —de 33 a 337 personas pendientes de una endoscopia digestiva—, mientras que en otras técnicas más comunes, como las radiografías, la cifra se ha duplicado.

También ha crecido el número de pacientes en espera de una interven-

ción quirúrgica: de 3.143 en enero a 3.349 en junio. En este caso, el aumento se ha producido sobre todo a partir de mayo, cuando se ha acentuado el cierre de camas en el centro sanitario, que ha llegado ser de más de 50% durante el periodo estival. Al tiempo, la actividad quirúrgica se ha reducido prácticamente a la mitad desde julio a septiembre, y en agosto han estado cerrados dos de cada tres quirófanos.

Las consecuencias ya se dejan sentir entre los ciudadanos. La sanidad pública de Castilla-La Mancha es hoy la tercera peor valorada de España —solo por detrás de Canarias y Baleares—, según el último barómetro sanitario del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS), mientras que había llegado a ser la tercera mejor valorada, tras el País Vasco y Navarra.

laCalle  
Tu información de Guadalajara

Contacta en [redaccion@lacalle.info](mailto:redaccion@lacalle.info)

QUIERES ANUNCIARTE?  
CON NOSOTROS?

Tirada de 65.000 ejemplares  
la mayor difusión del Corredor del Henares



Cabanillas, Marchamalo, Villanueva  
Yebes, Alovera, Azuqueca  
Guadalajara